

— und dann, als er immer weiter wollte, hab ich ihn weggestoßen —“ sie hielt etwas inne — „Ich hätte ihn auch lassen sollen.“

„Warum nicht gar.“ Er schien vergnügt. Dann sagte er leise: „Du hast doch nichts ändern können. Er ist sicher unglücklich geblieben, wie er war.“

„Wie ich ihn dann noch ein Stück auf der Bahn begleitet habe, war er so still und hat mich immer so merkwürdig von der Seite angesehen“ — sie lachte, wurde plötzlich erschreckt: „Der hat mir so leid getan.“ — Dann schrie sie: „Ich hätt ihn auch lassen sollen.“

„Nachher hätte er auch nicht mehr gewußt,“ brummte Otto.

Aber Sophie schüttelte beharrlich den Kopf.